



CIUDADANÍA CATÓLICA Y ANÁLISIS SOCIAL

Elementos para el Discernimiento

Lunes, 9/02/2026 • Núm. 43

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ: POLÍTICO Y SERVIDOR PÚBLICO ¿ÚTIL PARA QUIÉN?

Criterio para el discernimiento y motivación para la acción:

"Se equivocan los cristianos que, pretextando que no tenemos aquí ciudad permanente..., consideran que pueden descuidar las tareas temporales, sin darse cuenta de que, la propia fe, es un motivo que les obliga al más perfecto cumplimiento de todas ellas, según la vocación personal de cada uno..."

[Quién] falta a sus obligaciones temporales, falta a sus deberes con el prójimo; falta, sobre todo, a sus obligaciones para con Dios y pone en peligro su eterna salvación. Siguiendo el ejemplo de Cristo, quien ejerció el artesanado, alégrese los cristianos de poder ejercer todas sus actividades temporales haciendo una síntesis vital del esfuerzo humano, familiar, profesional, científico o técnico, con los valores religiosos, bajo cuya altísima jerarquía todo coopera a la gloria de Dios."

Gaudium et spes, no. 43.

- Los políticos de la 4T, sobre todo los de cargos más relevantes, ¿son diferentes a otros del pasado tan criticados por los que fueron “oposición” y ahora gobiernan?
- Este tipo de personajes, ¿nacen o se hacen?, ¿solos o acompañados?
- Los ciudadanos mexicanos, ¿merecemos servidores públicos con esta categoría moral?



“Un narcoestado es un Estado donde la institución dominante es la empresa criminal. Los funcionarios de ese Estado están todos coludidos con el narco, pero no por una cuestión de corruptelas personales o grupales, sino sencillamente porque el narco es el patrón de ese Estado... En este sentido, la impotencia o negligencia de las instituciones para perseguir a los delincuentes es la ley natural de un narcoestado. El Estado es el brazo legalmente armado de la empresa criminal...”

[¿Qué es un narcoestado? - RegeneraciónMX](#)

» HECHOS

Es copiosa e intensa la información en medios de comunicación sobre la biografía política de Adán Augusto López Hernández, donde se exhibe como un político ambicioso que ha desfalcado persistentemente al erario y ha incurrido, también, de forma consistente, en relevantes actividades delictivas al grado que ser parte de su personalidad, pues se trata de una conducta que incluye alianzas y pactos turbios con políticos y con el crimen organizado. Todo ello bajo el conocimiento y la protección de quien ha sido su amigo y lo ha llamado a ser su colaborador, expresidente López Obrador.

[AMLO opera personalmente protección para su hermano Adán Augusto en CDMX](#)

Las características y acciones de este político tabasqueño, del más alto nivel por sus últimos cargos, lo muestran como el prototipo de los políticos de MORENA, ya que el arsenal de actos de corrupción y delincuencia que se le atribuyen, son el sello del actual régimen (4T).

[AMLO, el santo patrono de Adán Augusto](#)

Sin caer en el “juicio fácil” o el linchamiento mediático, **el información con que se cuenta rebasa los límites de lo hasta ahora conocido**, pues hoy se sabe que **este político es cómplice directo del creador de un cártel conocido como *La Barredora*, en alianza con el más extendido, violento y despiadado cártel mexicano (cfr. Teuchitlán, Jalisco) conocido como Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)**, alternando las acciones del crimen organizado con el quehacer público. **Y colaboró con la creación de este cártel siendo, nada menos, que gobernador de Tabasco.**

[La Barredora: todo lo que sabemos del grupo criminal ligado al CJNG que lideraba Hernán Bermúdez | MVS Noticias](#)

La relevancia de la personalidad política de Adán Augusto López Hernández importa mucho, pues implica el hecho insólito de que **el Estado Mexicano ha sido trastocado al punto de convertirse en un Estado ocupado por un grupo de personajes que son parte orgánica de la delincuencia organizada**; es decir, que son dos caras del mismo fenómeno, político y delincuencial.

CÁRTELES TIENEN PRESENCIA EN 80% DEL TERRITORIO MEXICANO, 2025

Estos son los carteles de narcotráfico con presencia en México

Cártel en México | NÚMERO DE ESTADOS QUE CONTROLAN PARCIAL O TOTALMENTE

Nombre del Cártel	Entidades en que está presente
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)	28
Cártel de Sinaloa	24
Cártel del Golfo	10
Cártel del Noreste	8
Familia Michoacana	7
Los Zetas	7
Caballeros Templarios	5
Boltrán Leyva	3
Cártel de Cabalca	3
Cártel Santa Rosa de Lima (CSRL)	2
Cártel de Tláhuac	2
Cártel de los Arellano Félix (CAF)	1

FUENTE: INFORME PRESENCIA DEL CRIMEN ORGANIZADO, ACC

EL ECONOMISTA

Estos son los carteles del narcotráfico que tienen presencia en México

El tema más grave para México es que no podemos pensar que un personaje como **Adán Augusto sea la cabeza de este movimiento político delincuencial, sin que el mismo expresidente de la República y jefe real del movimiento de la CUARTA TRANSFORMACIÓN, este igualmente involucrado.**

Las 6 veces que se ha señalado a AMLO de tener vínculos con el narcotráfico | La Silla Rota

Morena, cartel criminal; AMLO, "Capo de Tutti Capi" - Noticias de San Luis Potosí

LA "HERMANDAD" ENTRE ADÁN AUGUSTO Y AMLO

En 1969, en Villahermosa Tabasco, la familia López Obrador padeció una doble tragedia: la muerte del joven de 15 años, José Ramón López Obrador, de un balazo en la cabeza, y la acusación ministerial de que el victimario fue su hermano Andrés Manuel, un año mayor y primogénito de los señores Andrés López y Manuela Obrador.



El papá de Adán Augusto salvó a AMLO de la cárcel tras la muerte de su hermano - Etcetera

Andrés Manuel López Obrador fue señalado, por las primeras investigaciones periciales, de ser el ejecutor de su hermano, sin embargo investigaciones ministeriales y judiciales posteriores concluyeron que fue un accidente, cosa que no concuerda con las investigaciones de los peritos que señalaron un disparo certero en la cabeza, hecho desde un punto alto del mostrador de la tienda NOVEDADES ANDRÉS, en Villahermosa, Tabasco, donde la familia López Obrador se había mudado para los estudios de bachillerato de su hijo, Andrés Manuel.

El gran gestor de todo el proceso que determinó “la inocencia” del adolescente Andrés Manuel López Obrador fue el influyente abogado y notario público tabasqueño Payambé López Falconi, padre de Adán Augusto López Hernández.

[El papá de Adán Augusto salvó a AMLO de la cárcel tras la muerte de su hermano - Etcetera](#)

La ruina económica de la familia López Obrador, por esos hechos, los obligó a mudarse al vecino municipio de Agua Dulce, Veracruz, donde se refugiaron con un hermano de la señora Manuela Obrador, pero Andrés Manuel se quedó a vivir en Villahermosa con la familia del mismo abogado Payambé López Falconi, cuyo hijo Adán Augusto, nacido el 24 de septiembre de 1963 tenía seis años, es decir, diez años menor que Andrés Manuel nacido el 13 de noviembre de 1953.

Así pues, en el seno y casa de la familia de Adán Augusto, Andrés Manuel López Obrador, libre de todo cargo por la muerte de su hermano José Ramón, concluyó sus estudios de bachillerato en Villahermosa, y de allí se mudó a la Ciudad de México, donde se matriculó en la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM, sin olvidar que le debía su libertad y su subsistencia a la familia de Adán Augusto, a quien por eso lo califica como su “hermano”.

ADÁN AUGUSTO, EL POLÍTICO

La carrera política de Adán Augusto se desenvolvió independiente de la de Andrés Manuel. Entre 2007 y 2009 fue diputado local plurinominal por el PRI y, el siguiente trienio 2009-2012, fue diputado

federal por el PRD impulsado por Andrés Manuel. Fue senador de la República por el PRD entre 2012 y 2018 aunque desde el 2014 se afilió al recién creado partido MORENA que lo propuso como candidato a gobernador de Tabasco en 2018.

Fue gobernador de Tabasco ente el 1º de enero de 2019 y el 26 de agosto de 2021. En ese periodo creció en ese Estado de la República de manera alarmante la actividad criminal, en una entidad que poco se caracterizaba por ello:

“La verdadera historia sobre la fundación de La Barredora

“Reportes oficiales señalan que Pinto Madera era integrante de las fuerzas de seguridad en la extinta Policía Judicial Federal, donde conoció a Hernán Bermúdez al ser su jefe de escoltas...Juntos habrían formado ‘La Hermandad’, también conocido como el ‘Cártel Policiaco’, grupo relacionado con el tráfico de migrantes, distribución de droga, trata de personas, control del abasto de antros y bares en el estado de Tabasco...De acuerdo con reportes militares filtrados por el grupo hacktivista Guacamaya, el grupo estaba integrado principalmente por mandos policiales estatales que tenían nexos con el crimen organizado como Carlos Tomás Díaz Rodríguez, ‘Tomasín’ o ‘Lic. Tomás’, otro de los líderes de La Barredora quien ya se encuentra detenido... Aunque medios locales indican que este fue formado con el objetivo de eliminar a un líder huachicolero apodado ‘El Kalimba’ con la ayuda del grupo criminal ‘Los Panteras’... y que habría tenido el aval de Adán Augusto.”

[La verdadera historia sobre La Barredora, el grupo criminal ligado a Hernán Bermúdez](#)



VANGUARDIA

AMLO, el santo patrono de Adán Augusto

El mismo 26 de agosto de 2021, Adán Augusto tomó posesión como Secretario de Gobernación en el Gabinete Presidencial de Andrés Manuel López Obrador, y sería el encargado de las relaciones del Poder Ejecutivo con los poderes legislativo y judicial, así como de las relaciones institucionales con los gobiernos de los estados, entre sus funciones principales, sin descartar sus funciones y contactos con las áreas de la seguridad pública, la seguridad interna y la seguridad nacional, que implican alto nivel de relaciones con la Guardia Nacional, el Ejército y la Marina.

Fue secretario de Gobernación hasta el 23 de junio de 2023, fecha en que dimitió para convertirse en precandidato del Partido MORENA a la Presidencia de la República, el más fuerte, junto con Claudia Sheinbaum. Desde aquel momento, los expertos apuntaron que no había "corcholatas" reales más que Adán Augusto y Sheinbaum, descartando las aspiraciones de Ebrard, Monreal y Fernández Noroña.

Yo soy el destapador y mi corcholata favorita será la del pueblo, dice AMLO sobre el 2024 - Vídeo Dailymotion

Pasada la elección intermedia del año 2021, en que los partidos de oposición tuvieron una votación que impidió la mayoría de MORENA y aliados del PT y PVEM en la Cámara de Diputados y, ya destapadas "las corcholatas" de la sucesión presidencial (julio del 2021), desde inicios de 2022 comenzaron a fluir investigaciones periodísticas que revelaron presuntas

inconsistencias patrimoniales de Adán Augusto, relacionadas con asesorías legales privadas y transferencias multimillonarias:

"López Hernández negó irregularidades y sostuvo que todos sus ingresos eran legales y estaban debidamente declarados, pero el tema se convirtió en un señalamiento recurrente que lo acompañó tanto en el gabinete como en el Senado, sin resolverse de manera definitiva... El golpe político más fuerte llegó en septiembre de 2024, con la detención de Hernán Bermúdez Requena, quien fue secretario de Seguridad Pública de Tabasco durante su gobierno, señalado como presunto líder de La Barredora, una organización criminal vinculada al huachicol y a otras actividades ilícitas..."

A partir de su captura, se reactivaron denuncias sobre la venta ilegal de combustible en Tabasco, algunas documentadas desde años anteriores, y se cuestionaron posibles omisiones institucionales frente a esos reportes... Hasta el momento no existe una imputación penal directa contra López Hernández, pero el caso colocó bajo escrutinio su gestión como gobernador y su responsabilidad política en el nombramiento y permanencia de Bermúdez...

El excoordinador del Senado afirmó no temer a lo que su excolaborador pudiera declarar y se dijo dispuesto a comparecer ante cualquier autoridad que lo requiriera, pero el impacto político fue inmediato... La oposición llevó el caso a instancias nacionales e internacionales y exigió investigaciones formales; al mismo tiempo, comenzaron a circular versiones sobre su aparición en listas de políticos mexicanos

bajo observación de agencias estadounidenses por presuntos vínculos con el crimen organizado (...). En ese contexto, su salida del Senado fue leída como una estrategia para reducir la exposición institucional y reenfocar su actividad en el terreno electoral, donde históricamente ha construido redes y lealtades.”

[Adán Augusto López, de ‘hermano’ de AMLO al desgaste político | Aristegui Noticias](#)

Al llegar como Jefe de la Bancada morenista del Senado de la República ha sido el negociador principal de la ilegal sobrerepresentación morenista y aliados, corrompiendo instituciones y doblegando a otros colegas para alcanzar los números necesarios.

Queda claro, por tanto, que **la historia de Adán Augusto López Hernández es una relación de hechos delincuenciales caracterizados por la impunidad que le otorga su protector político, Andrés Manuel López Obrador, así como la misma protección que le otorgan las instituciones corrompidas por la política y las reformas del gobierno de la CUARTA TRANSFORMACIÓN, que incluye a la presidencia de Claudia Sheinbaum quien ha afirmado categóricamente que no hay ninguna denuncia contra Adán Augusto.**

“El blindaje político de López Obrador se junta con la protección legal que tiene dentro del gobierno de Sheinbaum, donde ese tipo de irregularidades nunca fueron investigadas por la secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro; ni el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ni Pablo Gómez, jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera, revisaron las inconsistencias y los ingresos multimillonarios del senador. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), tampoco.”

[AMLO, el santo patrono de Adán Augusto](#)

» ANÁLISIS

La trayectoria de Adán Augusto López Hernández, como un político del régimen de la 4T, lo exhibe como un político contumaz en cuya personalidad se sintetiza la corrupción de otros políticos morenistas señalados por su desmedida ambición por el dinero público, los negocios corruptos y delictivos al amparo del Poder Público, así como sus relaciones con el bajo mundo del hampa y la criminalidad.

Y todo lo anterior bajo el manto protector del entonces jefe del Estado Mexicano, Andrés Manuel López Obrador, quien no tuvo pudor alguno en asociar a sus hijos y muchos otros familiares y colaboradores a la corrupción del nuevo régimen político de México.

Expertos en el tema ya han expuesto que un NARCO ESTADO o un ESTADO FALLIDO, son conceptos que se entrelazan y se interpenetran por efecto de una descomposición que ya invaden a toda la nación mexicana, particularmente al conjunto de la clase política:

“¿Qué diferencia hay entre un Estado narco y un Estado fallido?”

En México no sólo no la hay: ambas entidades conviven y se retroalimentan.”

[Estado narco y/o Estado fallido | EL PAÍS México](#)

Junto con Andrés Manuel López Beltrán, Adán Augusto López Hernández es señalado en los medios de comunicación, como uno de los verdaderos líderes del negocio criminal denominado “huachicol fiscal”, el más monumental quebranto en la historia de los recursos de la nación, que hasta el momento ha sido cuantificado, por la Procuraduría Fiscal de la Federación, ante la Cámara de Diputados, en unos 600 mil millones de pesos.

Varios medios han expuesto e ilustrado que la sociedad entre Adán Augusto López y Andrés Manuel López Beltrán con el Cartel Jalisco Nueva

Generación, en el negocio del huachicol fiscal, es la razón fundamental de una persecución judicial en los Estados Unidos, en el marco de una política de Donald Trump por combatir a los cárteles del narco por razones de hegemonía continental-mundial.

La protección que le han brindado los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum se ha vuelto insostenible.



[La Jornada - Asciende a \\$600 mil millones el daño por el 'huachicol' fiscal](#)

Por ahora, Adán Augusto López Hernández ha abandonado el liderazgo del partido MORENA en la Cámara de Senadores y aduce que pasará a reforzar el trabajo organizativo y electoral de su partido, pero eso no anula el creciente rumor de que Adán Augusto es reclamado por la justicia norteamericana por delitos relacionados con el huachicol fiscal y sus nexos con los cárteles criminales de México.

El caso es que todos los políticos relevantes del partido MORENA tienen esos vínculos con las organizaciones criminales, cuyos tentáculos se extienden a portada internacional.

[EU investiga a Adán Augusto López: ¿De qué lo acusa y cómo está involucrado en los sobornos a Pemex? - El Financiero](#)

[Financial Times vincula al chavismo con financiamiento a AMLO](#)

NUEVAMENTE NOS PREGUNTAMOS:

¿Cuál es la tarea que tenemos por delante los ciudadanos mexicanos para rescatar nuestra democracia, la honorabilidad de la impartición de justicia y la verdadera pacificación del país?

¿Cuáles herramientas nos quedan para alzar la voz y reorientar el ambiente político de México que garantice mejores condiciones a las nuevas generaciones en la educación, el trabajo y la libertad?

¿Estamos a tiempo de superar el populismo que envuelve a la población con dádivas y promesas?